



sus tendencias radicales, se suicidó el jueves último.

Los padres nunca le perdonaron su matrimonio efectuado algunos años antes con Mademoiselle Yavorovska, actriz, ni aprobaron su empresa periodística.

**Sud Africa**

Londres, 4.—Después de algunos meses de indecisión en la campaña contra Stubbora, Kitchener ha principiado sus grandes movimientos ofensivos, se ha propuesto barrer á los boers del este del Transvaal.

Columnas separadas han sido designadas para llevar á cabo este proyecto, operando en la forma de un abanico abierto, con bases que se extiendan del ferrocarril de Belgona al norte y del ferrocarril de Natal al sur, guardando constante comunicación entre ellos.

Las columnas avanzarán hasta Hage, conserchando sus fuerzas á lo largo, en frente de batalla, más de cien millas de ancho.

El trabajo consiste, no solamente en llevar al enemigo delante de ellos, sino también en quitar al país que atraviesan todo vestigio de viveros y más cosas que puedan sostener una guerra, lo cual ha sido causa de incesantes molestias para los ingleses durante el último verano.

El correspondal del "Daily Mail" dice, que el general Botha, comandante en jefe boer, ha dado una orden formal, pidiendo que se destruyan todas las granjas, aquí sea fundadas sin excepción.

J. O. Merriman, hombre de estado holandés del Cabo, ha sido enviado á Inglaterra, para pedir la conciliación con los boers.

Llegó á Londres esta tarde. El lunes la oficina de la guerra, recibió el siguiente despacho de Kitchener: Pretoria, Febrero 2.—Nuestra avanzada en Middelfontein cerca de Gatesrand, al suddeste de Krugersdorp, fue atacada por 1000 boers.

La columna de refuerzo que se envió no pudo llegar á tiempo. No hay detalles de la guerra, pero los oficiales y hombres capturados que llegaron á Vereeniging, han hecho despatches de Bloenfontein, diciendo que los británicos han recuperado Petersburg.

Según un despacho de Lorenzo Marques, hay un comando de 1000 boers en territorio portugués, se supone que su intención es irse á los boers, las autoridades portuguesas han decidido enviarlos á Madeira.

Los refugiados boers no quieren renunciar á los ingleses.

**La peste bubónica**

Cardiff, 4.—Varios trabajadores han sido atacados de una enfermedad, la cual ha sido diagnosticada como peste bubónica.

**Demostración anti-jesuita**  
Valencia, 4.—La demostración anti-jesuita que principió en Madrid, ha tenido conexión con el juego anticlerical, el cual se ha desarrollado eléctricamente.

En Valencia, los grupos se amontonaron delante de la iglesia jesuita del Sagrado Corazón, donde se hacía la confirmación de los niños.

El gentío gritaba abajo con los jesuitas y los pocos que abandonaron la iglesia eran silbados por la muchedumbre.

En seguida se dirigieron al colegio de los jesuitas, apedregaron las ventanas y los grupos gritaban abajo los jesuitas.

Finalmente, la demostración fue sofocada por los gendarmes.

**Mercado**

Nueva York, 4.—  
Londres, plata 28 peniques.  
New York, id. 61 centavos.

Pesos mejicanos, firmes.

**En Iglesia**

Detalles de la Iglesia  
Londres, 3.—El cuerpo de la Reina ha estado custodiado por los guardias del "Albertain" en la capilla de Windsor, desde que fue depositado allí.

Ayer visitaron á los oficiales en la casa real, en Windsor, numerosos amigos.

Al servicio que se dijo esta mañana en la capilla de Saint Georges asistieron el Rey, la Reina, la duquesa de Cornwall, York, el Emperador Guillermo, el príncipe de la corona, el duque de Connaught y otros miembros de la familia real y treinta señoras y caballeros de la casa real.

Los personajes reales usan vestidos de etiqueta y las señoras de duelo.

Sir Walter Parrott tocó preludios por Chamhade y Canon. El marqués de Normandy y el Dean de Windsor leyeron el Catecismo de los niños que hacían relación al reinado de la Reina Victoria.

Después subió al coro Eduardo y cantó con mucho afecto el "Voorka anthem", cuando Jesús bendijo la fuente de las Mercedes.

Por la noche asistieron á un servicio completamente privado en el cual Ludam Albaní cantó.

Los funerales del entierro tendrán lugar mañana á las 3 de la tarde.

El atud será conducido en el carruaje cañón, tirado por caballos de artillería. La guardia de honor será prestada por la compañía de granaderos de la guardia.

La banda del regimiento acompañará la escolta.

La ceremonia en el mausoleo será privada, solamente los miembros cercanos á la familia real estarán presentes.

El arzobispo de York, el obispo de Winchester y el Dean de Windsor, oficiarán en la capilla real Saint George.

Sir Walter Parrott dirigirá el coro musical, el cual encontrará la procesión en las gradas de la capilla precederá, en unión de los clérigos, al coro "pipers" (músicos) de la Reina, los seguirán.

El Emperador Guillermo dejará á Windsor el martes, acompañado por el Rey Eduardo; tomarán lunch en "Marlborough house" después de lo cual se dirigirá á la estación de "Cirencester Cross" donde el tren partirá para puerto Victoria; seguirá el mismo camino por el que entró Roberts á Londres á su vuelta de Sud Africa.

Circular de la Corte, de esta noche anuncia que el duque de York progresa satisfactoriamente hacia la convalecencia.

**BABAHOVO**

SEÑOR DIRECTOR DE EL TIEMPO.—Guayaquil.

Enero 31 de 1901. Algunos comerciantes y propietarios de este cantón, han dirigido al señor Ministro de Hacienda el siguiente telegrama:

"Sociedad de Crédito Público, desahogado resoluciones Junta de Hacienda, exige por apremios, fuertes contribuciones por bienes que no podemos y por capitales imaginarios.

Suplicamos, señor Ministro, dictar providencia al respecto, pago que se obliga, es injusto, ilegal".

Evidentemente, no falta razón para la queja que contiene el anterior telegrama, hay comerciantes, cuyos capitales se giron, hálese valorado por comisiones incógnitas, en el cuádruplo de su verdadera existencia, hay campesinos á quienes se supone dueños de vastos haciendas, cuando a penas poseen pequeñas fincas, usan como sembradores y jornaleros los mozos de las industrias, á quienes se persigue por la contribución de 30,000, por el sólo hecho de haber sido comerciantes en tiempos pasados y constar sus nombres en los padrones fiscales.

Todos, naturalmente, refusan desembolsar ese como tributo que hace más amarga y amarga la vida, principalmente en estos lugares donde pesa sobre el ciudadano mil obligaciones, sin concederle ningún derecho, ninguna garantía.....Cuando el cumplido señor Dagoberto Santos, colector de las rentas de la honrada Sociedad de Crédito Público, dictaron, como ya se ha mencionado, el artículo 1.º de la ley que nos administra y de la más inalicable injusticia.

Conoce ya el público que el acudado del don Fidel Castillo, hizo la oferta de obsequiar un reloj para las torres de la iglesia Matriz de esta ciudad.

Ahora nos complacemos en anunciar que esta oferta llega á su realidad, pues hemos visto una carta en la que el señor Castillo autoriza al señor Santiago Castagneto, negociador en Lima, un reloj que fue destinado para una de las principales iglesias de la capital peruana, siempre que tenga las condiciones, en el día, tiempo y momento que marca, las horas en las torres de la Catedral de Guayaquil.

El costo será de \$ 800, puesto á bordo del vapor "Caillou", la Municipalidad solicitará la deliberación de los derechos de Aduana y este vecindario correrá con los gastos de la colocación en el lugar que se designe.

Reservamos nuestros estímulos y aplausos al señor Castillo, para cuando, como dejamos dicho, la oferta sea precisa realidad.

Ha sido nombrado el señor Ramón Vélez, colector de las rentas destinadas para la Instrucción Pública, en sustitución del señor Pedro Zolozano; pero, á pesar de haber transcurrido algo más de un mes de este cambio, no se conoce cuál sea el saldo que el cesante haya entregado, puesto arqueo á sus cuentas y clausura de sus libros, como lo prescribe la ley.—Corresponsal.

**ECOS**

Una décima quinta parte de los habitantes de España, pertenecen á la nobleza.

**MODELOS ESCOJIDOS**

EN

**Cambreros, Cocinas y Enaguas de seda**

**PARA SEÑORAS HA RECIBIDO EL LOUVRE**

Guayaquil, Enero 18 de 1901—3 m

M. A. ROIZ & Co.

—De cada 1,000 marinos 84 padecen de reumatismo crónico á año.

—Ha sido construido un reloj en Alemania, el cual sus fabricantes garantizan una duración de 9,000 años.

—En el Museo del "Louvre" en París, ningún cuadro es puesto en exhibición, sino diez años después que ha muerto su autor.

—En Egipto desde que este país está bajo la protección británica.

—Durante la presente centuria, 400 vidas han sido sacrificadas y \$ 25 millones y 200 barcos gastados en los infructuosos viajes al Polo Norte.

—En Inglaterra hay 41,332 policiales, 4,744 en Escocia, 12,165 en Irlanda; 1,283 en Principado de Gales y 52 en la isla de Man.

—En Hagsaki, el Japón, hay un fabricante de fuegos piro-técnicos que construye unos pájaros de gran tamaño, que cuando hacen explosión en el aire, vuelan exactamente como un pájaro de carne y hueso.—El secreto de dicho mecanismo ha estado en posesión de esa familia por 400 años.

—William Iregles, millonario de la ciudad de New York, está dispuesto á gastar hasta \$ 1,000,000 si fuese necesario en equipar una gran expedición al Polo Norte. El Jefe de dicha comisión exploradora será el conocido E. B. Baldwin, quien se está preparando para salir á principios del año entrante.

**ENTREVISTA**

CON EL CORONEL VEGA

Uno de los miembros de esta redacción, se acercó ayer tarde al Hotel Vega, donde se halla alojado el señor coronel don Antonio Vega, y después del saludo respectivo se entabló entre los dos el siguiente diálogo:

Redacción.—El señor Director de EL TIEMPO me ha enviado á saludar á Ud., á darle una feliz bienvenida á Ud., á darle, sino no tuviere inconveniente alguno, me conceda una ligera entrevista.

Coronel Vega.—Agradezco muy sinceramente la atención del señor Director de EL TIEMPO y correspondo atentamente al afectuoso saludo. Y en cuanto á la entrevista de que Ud. me habla, nada me dice que ustedes no sepan, podría yo decirles, puesto que acabo de llegar á la Patria é ignoro por consiguiente todo lo que ha ocurrido y ocurre en el país.

R.—Podríamos saber siquiera, señor Coronel, la opinión que Ud. tiene sobre el Coronel Vega.—Es sencillísimo señor, tuve conocimiento del decreto en su virtud; al instante alisté mi viaje y aquí me tiene U. en tierra ecuatoriana.

R.—Y á dónde se dirige el señor Coronel Vega.—Pues á Cuenca, señor, como es natural. Allí tengo mis intereses y sobre todo á mi familia de quien estoy separado por tanto tiempo. U. comprenderá el desecho vementísimo que debo tener por estar entre los míos.

R.—Ve primera vez que el señor Coronel viene á Guayaquil.—No señor, he estado aquí muchas ocasiones, aunque por poco tiempo, casi siempre en tránsito.

R.—Cómo ha sido acogido el Coronel en Guayaquil?—C.—Perfectamente, señor. Desde que llegué he sido visitado por muchísimas personas, tanto por los autoridades, quienes se apresuraron á saludarme y ofrecerme toda clase de garantías. Guayaquil es un pueblo muy culto y laborioso al que yo profeso especiales simpatías.

R.—Pueda permanecer algunos días aquí el señor Coronel?—C.—V.—Dos ó tres á lo sumo, mientras me preparan las bestias necesarias para el viaje. Con este objeto he telegrafiado ya á mi familia.

R.—No se le ofrece, Coronel, alguna cosa que podamos servirlo?—C.—V.—Solamente, señor, en que se dignen saludar á las personas que me han honrado con sus atenciones, y á U. en que se sirva transmitir mis respetos al Director y redactores de su ilustrado diario.

Con lo que dió por terminada la entrevista nuestro compañero, despidiéndose del coronel Vega, después de agradecerle la buena acogida que le había dispensado.

La indicada Orellana fue conducida á su domicilio en la calle de "Manabí".

Batería José Rosado, penetró ayer á las 2 p. m., á la sonbrería de Fidel Cantos, sita en la calle de "Luque", y se apoderó varios sombreros que estaban sobre el mostrador.

Al notar Cantos el robo, siguió al individuo, logrando hacerlo capturar por la Policía.

El Comisario de turno le impuso la pena de siete días de cárcel.

Noticias varias Ayer fueron enviados á la cárcel, por orden del Comisario de turno doce contraventores.

Julio Tamayo, fué conducido preso á la Policía, á las 3 p. m., por haber formado un escándalo en la calle de "Pedro Carbo".

Un poco retirado del Hospicio, se ha construido una garita para que en ella esté la ronda de Policía que va á custodiar el citado edificio.

Esta medida se ha tomado en vista del incendio ocurrido en noches anteriores, y cuyo origen se cree fué intencional.

El carro N° 15, de la línea de Chanduy, sufrió ayer á las 5 p. m., un atraso de media hora en su itinerario, á causa de lo causado que estaban las mulas que lo halaban.

Por orden del Jefe de Pesquisas, se encuentra preso en la Policía, Angel Carbajal, para la averiguación de un robo.

En la calle "9 de Octubre" se ha principiado abrir zanjas para el desagüe de las lluvias.

José Sánchez, fué capturado ayer, en la calle del "Morro", por orden del Comisario de Policía señor Castro, para la averiguación de unas heridas inferidas á Vicente Ocaña.

Ayer entraron al Mercado, 35 baltes de carga interiorana.

Se beneficiaron ayer, 49 reses para el consumo público.

Por haber formado un escándalo en la intersección de las calles de "Sacre" y "Chanduy", fué conducida á la Policía Juana Hañez.

La señorita Amelia Montes, sufrió una caída ayer á las 2 p. m., en el pasadizo de piedra del Parque "Seminario", á causa de haberse resbalado en una escuadra de guano.

Un muchacho llamado Alfonso Cárdenas, sufrió un ataque cardíaco, ayer á las 2 p. m., en la calle de "Pichincha", siendo atendido en la botica del "Pueblo".

Boticas de curio Hoy mañana la guardia de depósito las compañías "Intrepida" N° 5 y "Bachero" N° 13.—Ayudante de ronda, Roberto del Pozo.

Movimiento de luna Cuarto menguante.....el 10. Boticas de curio El presente semana harán el turno las boticas sitas en la 2a cuadra de la calle de "Aguirre" y la de "Morán y Ciro", entre "Industria" y "Avenida Olmedo".

Perros callejeros Salida de trenes: de Durán á Chimbo todos los días á las 9 a. m., excepto los domingos.

Vapor "Colón" El vapor de este nombre hará viajes de Guayaquil á Durán todos los días á las 7 a. m., y á la 1 y 1/2 p. m., excepto los domingos.

Correos Entrar De Yaguajay y demás lugares pertenecientes á esa Provincia (con encomiendas).

Salir: Para Yaguajay y demás lugares pertenecientes á ese Cantón (con encomiendas) á las 6 p. m.

Los Ríos y demás lugares pertenecientes á esas Provincias (con encomiendas y cartas certificadas) á las 6 p. m.

Para Sanborondón, y demás lugares pertenecientes á esa Parroquia, (con encomiendas y cartas certificadas), á las 6 p. m.

La indicada Orellana fue conducida á su domicilio en la calle de "Manabí".

Batería José Rosado, penetró ayer á las 2 p. m., á la sonbrería de Fidel Cantos, sita en la calle de "Luque", y se apoderó varios sombreros que estaban sobre el mostrador.

Al notar Cantos el robo, siguió al individuo, logrando hacerlo capturar por la Policía.

El Comisario de turno le impuso la pena de siete días de cárcel.

Noticias varias Ayer fueron enviados á la cárcel, por orden del Comisario de turno doce contraventores.

Julio Tamayo, fué conducido preso á la Policía, á las 3 p. m., por haber formado un escándalo en la calle de "Pedro Carbo".

Un poco retirado del Hospicio, se ha construido una garita para que en ella esté la ronda de Policía que va á custodiar el citado edificio.

Esta medida se ha tomado en vista del incendio ocurrido en noches anteriores, y cuyo origen se cree fué intencional.

El carro N° 15, de la línea de Chanduy, sufrió ayer á las 5 p. m., un atraso de media hora en su itinerario, á causa de lo causado que estaban las mulas que lo halaban.

Por orden del Jefe de Pesquisas, se encuentra preso en la Policía, Angel Carbajal, para la averiguación de un robo.

En la calle "9 de Octubre" se ha principiado abrir zanjas para el desagüe de las lluvias.

José Sánchez, fué capturado ayer, en la calle del "Morro", por orden del Comisario de Policía señor Castro, para la averiguación de unas heridas inferidas á Vicente Ocaña.

Ayer entraron al Mercado, 35 baltes de carga interiorana.

Se beneficiaron ayer, 49 reses para el consumo público.

Por haber formado un escándalo en la intersección de las calles de "Sacre" y "Chanduy", fué conducida á la Policía Juana Hañez.

La señorita Amelia Montes, sufrió una caída ayer á las 2 p. m., en el pasadizo de piedra del Parque "Seminario", á causa de haberse resbalado en una escuadra de guano.

Un muchacho llamado Alfonso Cárdenas, sufrió un ataque cardíaco, ayer á las 2 p. m., en la calle de "Pichincha", siendo atendido en la botica del "Pueblo".

Boticas de curio Hoy mañana la guardia de depósito las compañías "Intrepida" N° 5 y "Bachero" N° 13.—Ayudante de ronda, Roberto del Pozo.

Movimiento de luna Cuarto menguante.....el 10. Boticas de curio El presente semana harán el turno las boticas sitas en la 2a cuadra de la calle de "Aguirre" y la de "Morán y Ciro", entre "Industria" y "Avenida Olmedo".

Perros callejeros Salida de trenes: de Durán á Chimbo todos los días á las 9 a. m., excepto los domingos.

Vapor "Colón" El vapor de este nombre hará viajes de Guayaquil á Durán todos los días á las 7 a. m., y á la 1 y 1/2 p. m., excepto los domingos.

Correos Entrar De Yaguajay y demás lugares pertenecientes á esa Provincia (con encomiendas).

Salir: Para Yaguajay y demás lugares pertenecientes á ese Cantón (con encomiendas) á las 6 p. m.

Los Ríos y demás lugares pertenecientes á esas Provincias (con encomiendas y cartas certificadas) á las 6 p. m.

Para Sanborondón, y demás lugares pertenecientes á esa Parroquia, (con encomiendas y cartas certificadas), á las 6 p. m.

**Un sargento herido**

A la una de la tarde de ayer, Fermín Espinoza, soldado de la Artillería "Sucre", faltó de palabras y de obra al sargento 2° Pablo Aguirre, de la primera batería.

El hecho ocurrió en una de las cuadradas del mencionado cuartel, á causa de un disgusto que tuvieron, por no haber querido el primero cumplir la orden que le dió el sargento.

Espinoza tenía en la mano un aro de portavianda y con éste le dió en el ojo izquierdo, que se le vació.

El sargento Aguirre se muy estimado en el cuartel, por ser un soldado disciplinado y que cuenta 52 años de servicio.

Fue conducido al consultorio del doctor Roberto E. Culliblos, quien le hizo la primera curación, en unión del doctor Acuña, y después se le trasladó al Hospital Militar.

El sargento Aguirre perderá el ojo, según el decir del doctor Culliblos.

El bechor se encuentra preso en un calabozo, quien será juzgado de conformidad con nuestras leyes.

**Personal**

Ayer regresó de Posorja el señor doctor Bartolomé Huerta, quien fué á dejar á su señoría madre.

El doctor Huerta está preparando su viaje á Salinas, que se verificará el próximo sábado.

**Defunción**

El 24 del mes próximo pasado, falleció en esta ciudad la señora Celinda Carmen de Peredo, dejando en la orfanidad cuatro niños.

**Bomberos**

El jefe del Cuerpo de Bomberos, ha pedido á la Comandancia de Armas la baja de los siguientes soldados que se encuentran en las listas en los cuerpos que hacen la garnición:

Paulino Chispe, de la Compañía "Independencia"; Zoilo Abrazación, de la "Unión"; y Lino Aldás, de la "Salvadores".

**Viajeros**

En la tarde de ayer se embarcó a bordo del vapor chileno "Limari" el señor don José de Lapiere, quien se dirige á Payta, con el objeto de convalecer la grave enfermedad que ha sufrido más de un mes.

Acompaña al señor Lapiere, su señora madre doña Antonia C. de Lapiere y hermana la señorita María de La Pierre.

Numerosas personas fueron á despedir a bordo á la familia Lapiere, quienes se embarcaron en la lanchita de la Capitania.

También se embarcó con rumbo á Lima el señor Darío A. Andrade, el cual fué acompañado por su tío doctor Ceolmo Andrade Subía, Director de la Biblioteca Municipal de esta ciudad.

**Grave**

Continúa en estado de gravedad el señor Pablo E. Ollague.

**Ataque**

El Teniente Coronel Gradunado, señor Valois Loor, 2o. Jefe del batallón "Guayas" Núm. 2o., ha sido ascendido á la efectividad de su grado.

**Reconocimiento**

El domingo fué reconocido el nuevo Comandante de la Compañía "Comercio" Núm. 2o., señor don Aquiles Maruri.

**Personal**

A las 2 de la tarde de ayer, se embarcó el señor doctor Teodoro A. Martínez Ramos, en unión de su esposa doña Graciela C. de Martínez, quienes se dirigen á Iquique á bordo del vapor chileno "Limari".

El señor Capitán del Puerto puso á su disposición la lanchita para que lo trasladara al mencionado vapor.

Fueron á acompañar á bordo á la familia Martínez, las señoritas Lidia y Emilia Escala, señoras Dolores Yépez de Salvatierra, Eloisa de Neumane, Mercedes Coello de Salvatierra y otras que por el momento no recordamos.

De parte de la Sociedad "Estrella de Chile" los señores doctor Manuel de Calisto, M. P. Salvatierra, y F. García; y particularmente, los señores doctor Roberto E. Culliblo, W. Higgins, G. Higgins C., J. Arce, Lindorfo y Carlos R. Salvatierra, J. Ceñedo, H. Rennell, M. Escala, P. Molina, M. Marín N., P. Campos R. y M. de J. Aguilar.

Algunos alumnos del colegio "Vicente Rocafuerte" fueron también á despedirlo.

El doctor Culliblo obsequió al doctor Martínez Ramos una copa de champagne, y después de ésta se libarón otras por la prosperidad de Chile y el Ecuador.

El capitán del "Limari" invitó pasar al salón á todas las señoras, y á las acordes del piano se improvisó un baile que duró hasta las 6 1/2 hora, en que todos regresaron á tierra, á bordo del vapor "Olmedo".

**Parto de Policía**

Día 4.—Gabriel Jácome, fué conducido preso, por raptor; Rafael Salazar, Carlos Tarrabaría y X. Navarro, por faltamiento; Luisa Morales, por embriaguez y escándalo; Miguel Aguilar, por embriaguez, escándalo y faltamiento; Felix Oles, por orden del comisario de turno, Jacinto Paredes, por embriaguez, escándalo y faltamiento.

—Manuela Galora, fué conducida por escándalo; Ricardo Pérez, por embriaguez y escándalo; Ignacio Nera, por escándalo; Manuel Morochó, por embriaguez y faltamiento; Blas Bollilla, por orden del comisario de turno, —María Olacha, fué conducida por embriaguez y escándalo; Mercedes Pérez, por escándalo; Narciso García, por orden del comisario Arbeláiz; Manuel Neira, por embriaguez y escándalo; Jorge Menacho, Josefina Reyes y Celina Rodríguez, por escándalos.

—Manuel Lara, fué conducido por escándalo y faltamiento; Eudoro Bonni, por escándalo; Juan José Hidalgo, por orden del comisario de turno; Juan Landoya, por embriaguez y escándalo; Florencio Coello, por sospechosos; Ezequiel Vallejo, por faltamiento al Comandante de Guardia; Víctor Salazar, por igual causa; Dolores Vargas, para la averiguación de un escándalo; Segundo López, por ratero.

—Los contraventores ingresados á los calabozos son 33.

**Sentencia**

El doctor Fidel Serrano, Juez 1º de Letras, pronunció ayer sentencia absolutoria en el juicio criminal que se le seguía á Manuel Andrade, acusado de haber herido gravemente de una puñalada á Federico Vargas.

El sumario será enviado á la Corte Superior para que confirme la sentencia expedida por el juez.

**Desgracia**

Ayer, á las 1 p.m., en momentos que Fidel Abades sacaba piedras y cascajo del cerro, en la parte que queda al costado del Manicomio, se rodó cayendo en una quebrada, fraturándose el brazo derecho también un fuerte golpe en la espina dorsal que lo dejó perdido del conocimiento.

Se le trajo al centro y fué conducido al Hospital Civil.

**Reconocimiento**

Los médicos de Policía doctores Luis A. Nobia y Eduardo Hidalgo G., reconocerán en la tarde de hoy á Víctor Castillo, que fué herido anteoche por José Pato, en la calle de Colón, á causa de una puñalada que le dió en la pierna.

**Cuñdo**

Ayer en la mañana, en circunstancias que bajaba una escalera del edificio del cuartel "Guayas" N.º 2, el corneta de dicho cuerpo, José Vices, se rodó yendo á caer en el patio.

El soldado quedó como muerto, recibiendo un golpe en la cara y dislocándose el pie izquierdo.

Fue conducido al Hospital Militar.

**Libertad**

Previo fianza legal otorgada ante el señor Juez 1º de Letras, ha sido puesto en libertad Soledad Aulestia, que se encontraba presa en la cárcel, por estar sumariado á causa de sindicarse de ser autora de un robo.

**Surtos**

Mañana tendrá lugar en el salón de la Judicatura la, de Letras, el sorteo de los jueces del crimen que deban componer el Jurado que se reunirá el 7 del presente, para sentenciar á Abelardo Espinoza, sindicado de asesinato.

**Sobresimiento**

Por no arrojar méritos el proceso que se inició en el Juzgado 1º de Letras, contra Humberto Brion y José Scola por robo, se ha pronunciado el respectivo auto de sobresimiento.

**Leso**

La Policía Municipal remitió ayer al Manicomio "Vélez", á José Zambrano, que se encontraba atacado de demencia por el uso exagerado del alcohol.

**Tribunal de Cuantías**

El señor señor Acevedo presentó el informe de observaciones hechas en la cta. del señor Manuel Idrobo, Colector fiscal de Seguros.

—Se acusa recibo al Gobernador de Machala de la copia de inscripciones verificadas en la oficina del Pasaje en el segundo semestre de 1900.

—Se participa al Gobernador de "El Oro" haberse recibido copia de las Escrituras otorgadas por el señor Emilio Flores, Escribano Público de Santa Rosa, durante el segundo semestre del año pasado.

—Se acusa recibo al Gobernador de Machala del testimonio de la Escritura de fianza otorgada por los señores doctor José M. Valdiviazo, José Pazmiño, Juan Maldonado, y señora Rosario Castro v. de Maldonado, á favor del señor Felipe S. Maldonado, Administrador de la Aduana de "Puerto Bolívar".

Se oficial al Gobernador de Loja enviándole copia de un informe.

Al Gobernador del Guayas se le acusa recibo de las citaciones hechas á los rindentes, señores José E. Aviles y Emilio Estrada.

Se proroga por dos días más el plazo concedido al señor señor Carlos Coello para que presente el informe respectivo.

Se oficial al Gobernador de Loja enviándole copia de unos documentos.

**Sumario**

El juez 2º de Letras, ha instruido un sumario contra Antonio Guerrero, acusado del raptor de una menor.

El sumario ha sido enviado al Comisario de Policía de turno, para que practique varias diligencias necesarias para la debida organización del juicio. El sindicado se encuentra preso en la Cárcel.

**Juzgado 1.º de Letras**

—Manuel Vasquez, por falsificación, se ha ordenado se remita el sumario

**VENDAMOS**  
**El Cognac Hennessy**

QUE ES EL MEJOR DE TODOS.

Los acreditados vinos Gin y Whisky

—DE—  
**W. & A. GILBEY.**

**Champagne Cristal**

Y  
**CARTA BLANCA**

—DE—  
**Roederer & Co.**

**MUEBLES DE VIENA Y Abarrotes en general.**

**PABLO TOLA & Co.**

"Malecon" numeros 213 y 214.  
Guayaquil, diciembre 17 de 1900. 3 m.

**Botica del Malecón**  
**DROGUERIA ECUATORIANA**  
**de J. C. Muñoz & Cia.**

OPRESEMOS al público un completo surtido de especialidades de patente, última- mente llegados de Europa y Estados Unidos.

- Cápsulas de sándalo y salol de Lacroix
- " " eucalipto y " "
- " " trementina y " "
- Fíldoras de arayudo de Lepirine
- Ampollas de " "
- Valerianato de Pierlot.

VINOS medicinales: MILANOSRO, de sangre, SAN ANTONIO, MALTO-FER, VINO WESTERSMITH para las calenturas.—FAJAS elásticas para señoras.

**INSTRUMENTOS DE CIRUJIA**

Bragueros, Geringas del doctor Roux para inyectar suero, Geringas hipodérmicas, Jarabe se Bromoforano para la coqueluche

Estetoscópios—Vigorizador del hígado del Dr. Sanford

Nervino de apio compuesto con zarzaparrilla, estilinga y trébol colorado para purificar la sangre.

GARANTIZAMOS la superior calidad de estos artículos con la veracidad de los precios y esmero en el despacho de recetas.

**Tarquino J. Viterá,**

Enero 19 de 1901. Licenciado en Farmacia en la Universidad Central.

**El Gran Descubrimiento del Siglo**

**ES EL ELIXIR GODINEAU único remedio**

(sin peligro alguno) contra la Impotencia, Curación de los Anémicos, de los Extenuados, etc.

**REJUVENECIMIENTO Y PROLONGACIÓN DE LA VIDA.**

Administración del ELIXIR GODINEAU en PARIS, 7, rue Saint-Lazare.  
FOLLETO GRATUITO REMITIDO A QUIEN LO PIDA.  
En GUAYAQUIL: J. PAVESE y en 1ª principales Farmacias.

—Dispensad, dijo Enrique con calma, pero estáis un tono algo atlanero.....

—¿Qué queréis decir?

—Y como os figuráis, duque de Guisa, que habláis con un hidalguelo, levantáis mucho la voz, monseñor.

El duque soltó una carejada insolente. Os pido perdón, perdón, caballero, dijo con tono burlesco; pero no sabía que los Coarasse fueran de casa soberana.

—Monseñor, replicó Enrique sin perder un instante su calma, ¿queréis permitirme una mera pregunta? ¿SÍ? ¿Con qué nombre estáis aquí?

—¿Qué os importa!

—Me importa mucho monseñor, porque todo me prueba que nos vamos á batir...

—Tales son mis intenciones por lo me-

nos. —Pues bien, suponed que salís herido gravemente.... El duque se sonrió. Todo es posible, prosiguió Enrique de Navarra en ese caso se os trasportaría á una casa vecina, y yo diría: "Este caballero es el duque de Guisa".

—Caballero, repuso vivamente el duque, debéis ser el hombre de honor, y os daré la prueba de estimación de medir mi espada con vos, hasta tanto que me hayais jurado respetar mi incógnito.

—Os lo juro...por un honor. Ahora aguardad un momento, monseñor, contestó Enrique, voy á pedirlos que me hagáis el mismo juramento.

vino que acompañara á Nancy y sus suizos hasta Charenton, y confirmó la predicción del supuesto brujo. Este último éxito dejó tan bien sentada la reputación de brujo del señor de Coarasse que la reina madre quiso que se habitara en adelante en el Louvre, y le ofreció un aposento. Enrique pidió dos días para reflexionar. Aquella noche eran las doce cuando se retiraron á su hostería. A la mañana siguiente, Noe se levantó con ánimo de ir á ver á Paola; pero tuvo la desgracia de pasar por delante de la taberna de Malican en cuya puerta estaba Miguita que al verle se ruborizó y bajó los ojos, y Noe entró.

—¡A fe mía! dijo, me parece que tengo ham bre... y lo mismo da que almuerce aquí que allí.

Los bellos ojos de Miguita y el buen humor de Malican que llenaba á menudo el vaso de su compatriota con moscatel de los Pirineos, perjudicaron mucho á Paola, pues no se levantó Noe de la mesa hasta el anochecer, y le pareció que era demasiado tarde para volver á Chaillot. Por otra parte, Enrique regresó del Louvre. Cada vez que salía el príncipe del cuarto de Margarita y se acordaba de Sara, suspiraba; pero en cambio, jamás olvidó estando cerca de Sara, que debía ser puntual á sus nocturnas citas en el Louvre. Noe y Enrique cenaron en casa de Malican; fué el príncipe á narrar un cuento á Margarita, y regresó á la taberna á la hora en que el bearnés despedía á sus parroquianos y

la Policía, para la practica de varias diligencias.
-Manuel Reyes, por varias infracciones, se ha dado por concluido el proceso al acusador particular para que formule su acusación.
-Pablo Izarra, por abuso de confianza, se han tomado varias declaraciones de testigos.
-Soledad Avelin, por falsificación, se ha aceptado al finar una vez que se comprueba la ilonida de él.

SERVICIO DE LOS VAPORES

Vapores
A las 6, llegó el vapor "Dauk" al cantón del mismo nombre, trayendo a su bordo los siguientes pasajeros:
Elisa Bergamín, Leopoldo Terzi, Pedro Cedeño, M. Reina, S. Arroyo, G. Viteri, Manuel Ruel, Daniel Cuestas, José García, Felipe Robles, N. Pacheco, T. García, J. Rodríguez, J. Mora, Dolores Vera y Pedro Plaza.
En segunda 30 personas.
El "Pichinchín" llegó a las 7 procedente de Babahoyo con los siguientes pasajeros:
L. Icaza, A. Barreiro, J. Roldós, A. Moncada y D. Jurado.
En segunda 15 personas.
Faltísimo
A las 7 y 3/4 se presentó en esta imprenta, Isabel Salazar, a comunicarnos que Eladio Borbory, se presentó en su casa esta entre las calles de "Franco Bévila" y "Guanrande", y después de faltarle de palabras la maltrató de la manera más soez.

-Ayudante de turno, el mayor Boloños.
-Oficina Telégrafica, los señores Hinojosa y Lara.
-Comandancia del Resguardo, el ayudante Pacheco.
-Capitán del Puerto, el oficial Gregorio Pérez.
Madrugadores
Hasta la 1 de la mañana ingresaron a los calabozos de Policía 16 contraven-tores acusados de diferentes faltas.
Vapor del Sur
En la madrugada de hoy zarpó para el Sur el vapor chileno "Limari", lleva a su bordo los siguientes pasajeros:
A Poite: Julio Baquero y familia, señora Bravo y niños, Carmel Palacios y niña, Max Schanbolk, José de Lapierte, Antonio C. de Lapierte, Mario J. de Lapierte, Carlos Noboa, Francisco Ochoa y familia, doctor Millán Ochoa, Cirio V. Vera, doctor Ricardo Cuelalon, Ana C. de Ortiz, Bárbara Ortiz y niños y Juan Verdugo.
Al Callao: Compañía Joubibert, Manuel Luna, Luciano Avilés, Ciro Dueñas señora y dos señoritas, Rosario Gamboa, Edita Montes de Oca, M. L. Poncet, Manuela Suscum, Francisco Barcortúa, Napoleón Velásquez, Darío Andrade y Fernando Luque.
A Valparaíso: Raquel Dueñas, Félix Valdovinos y Rda. Madre María.
A Iquique doctor Tenorio Martínez y sus señora y dos niños.
En 3a. treinta personas.

COMUNICADO

EL TENIPTE POLITICO DE SAMBORONDÓN DOCTOR JOSE MARIA TURRALDE

A esta autoridad le ha recienado auto motivado, que principiaremos a publicar al siguiente día de publicado ésta, por abuso de autoridad, y para que el público conozca el modo de administrar justicia el doctor Iturralde, publicamos a continuación un recibo de su puño y letra, por una multa injustificada que impuso y cobró, sin sujetarse en nada a la ley.

Dicen, no lo aseguramos, que el referido zinc no ingresó todo a la obra en referencia, que una parte, la mitad, tubo su extravío.

Recibí del señor José Tapin, cinco quintales de zinc valor de sesenta sueres para la casa de artes y oficios de esta parroquia y por cuenta de su garantía Fernando Barzola, quien ofreció esta donación en conformidad con el acta que se le siguió en el despacho de Policía, en diez y siete de Abril del presente año (fs. 41 y 42 vta.) por atrevi-do e insolente contra la autoridad. Para que conste—doy, el presente recibo a petición verbal del interesado y para los fines que le convenga.—Samborondón, Julio 8 de 1900.—J. M. Iturralde".
Tenemos otras pruebas más que ya las publicaremos.

Uuos samborondónes. Samborondón, Febrero 3 de 1901.

ZAPATERIA "LA JUVENTUD DEL GUAYAS" DE EVANJELISTA CALERO

Premiada en las Exposiciones de 1899 y en París en 1900. Surtido completo de artículos para zapaterías. Especialidad en calzado para invierno. Esquina de "Boya-cá" y "Aguirre"—Edif. No. 413. Enero 10 de 1901.—1 m.

LE COQUET

El más completo de las peluquerías de Mérida. Testa ilustrada. Grañado de color y patón cortado en todos los números. Todos los sábados 20, 30 ó 42 fr. por año. Con 24 patrones sin gravado de color 13 fr. Cada quince días 12 ó 20 francos por año.

Le Journal des Lingües

Boya y Sambras—Trabajos varios Se publica una vez al mes. Un año 7 francos. Con grabado de color de 5 sombreros 9 fr.
Los personas que deseen recibir un número gratis y conocer las condiciones de suscripción a ambos periódicos diríjanse a: M. A. ALBERT, director, 6, Rue Favart, PARIS.

LA ARGENTINA

En el barrio del Astillero y en el local don-de se encuentra la antigua parrilla del Go-bierno, he instalado un establecimiento me-cánico, donde puedo hacer todo género de trabajos sea de maquinarias, bombas, fundición de bronce y hierro, construi-r buques, y caños. Espero que el público en visita de mi numerosa clientela y de contar con operarios hábiles, puntualidad en el trabajo y economía en sus precios, creo me ocupe.
Manuel González C.
Septiembre 1 de 1900—6 m.

Aviso

Para todo loque se relacione con mi casa-calle de "Suere" N.º 132, saqnteniré en con-ta el señor Julio Columbo, que vive en la asu, ma casa.
Guayaquil, Enero 22 de 1901.
15 v.
Manuela Burgos.

A QUIEN LE CONVENGA

Un je separado del Ejército, conecidor de todo trabajo rural, solicita una coloca-ción de Administrador, para cuyo desempe-ño se considera apto. De la misma manera se ofrece para un empleo, que requiera acti-vidad y energía, sea en esta ciudad ó en el campo.
Las persona que necesite sus servicios pue-de dirigirse a esta imprenta ó al Hotel Ca-lifornia, N.º 49.
Enero 24 de 1901.—15 v.

Dr. José María Iturralde MÉDICO—QUIRJANO Calle de la "Municipalidad" N.º 79.

JUAN M. BENITES. "Municipalidad" N.º 212. Consultas de 12 ó 14 p. m.

MIGUEL E. CASTRO—"Aguirre" primera cuadra, casa de don Juan Tallajío, frente a la Administración de Correos

MANUEL C. SAN MIGUEL—"Municipa-lidad" 136. Se defiende gratis a los pobres.

"Los Puritanos"

FABRICA DE CIGARROS Y CIGARETILLAS DE M. DELGADO M. & C.
Premiada en la Exposición de la Sociedad Filantrópica del Guayas de 1899
Las personas que deseen fumar un cigar-riño excelente pidan: Los Puritanos. Píjen-se en la especialidad de su piendura gran-ada, preparada solamente con tabaco escu-dido de Beneméridas y Baltar.
Igual material emplean en los 75 muy famosos cigarrillos.
Depósito principal: calle de la "Muni-cipalidad" N.º 69.
Aparado de Correo 247.
Octubre 1—1 año 85

Vendo

una magnifica casa recién construída, con se-cetos materiales, en terreno propio; y toda clase de comodidades higiénicas, ven-tilación, luz gas, excusados, agua y des-a-güe. En el primer y segundo pisos tienen cuatro gartos de departamentos independien-tes y con toda clase de comodidades para familias, los que producen buena renta. En el tercer piso un solo servicio para una gran-de familia, con patinada en buenas y confortables habitaciones, y al fondo un grande sa-lar para jardín ó para otro edificio.

Para tratar entenderse con el aserico en la misma casa, calle "Nueve de Octubre" entre "Boya" y "Chanduy" ó con el Banco Comercial y Agri ola.

Jesús María González. Enero 11 de 1901—66 v.

CONSULADO GENERAL DE CHILE EN EL ECUADOR

El Consulado General de Chile se ha tras-ladado a la calle de "Colón", casa de los señores B. Rohbe & C.
Guayaquil, 24 de Enero de 1901.
15 v.
El Cónsul General.

Gran Taller de Sastrería DE MIGUEL ALBUQUERQUE

Calle de "Pedro Carbo", entre las de "Luque" y "Aguirre", edificio del señor Max. Schanbolk.
Agradecido de la decidida protección, con que el público me favorece, me he visto obligado a establecer en esta ciudad, el es-pléndido taller de sastrería, que ya todos conocen; pero no satisfecho con esta ins-talación y deseando garantizar una vez más a mi gran clientela no he repado en gastar para que mi señor hermano don Gonzalo Albuquerque, popular cortador habanc-ro, de la antigua casa de Fers, viniese a poner el frente, como Director y primer cortador de mi taller, en el que se en-cuentra ya ofreciendo al público, complac-er en las exigencias de vestir.
Guayaquil, Octubre 20 de 1899.
Miguel Albuquerque
Gonzalo Albuquerque
1 año
Diciembre 1—37

FEDRO A. ARGENTALES QUIRJANO-DENTISTA

En el más breve tiempo, conduce sus ope-raciones.
En extracciones me el anestésico local DORSENI del Dr. Yate.
Calle de la "Arwid" cerca del Parque Seminario—Horas de oficina: de 1 ó 6 p. m. Enero 1.º de 1901—80 v.

Licitación

Por disposición de la Junta del Ferrocarril de Quito se convocó a concurso de licitadores para la continuación de la vía férrea de esta ciudad al Pasaje, por el tér-mino de sesenta días, conados desde la fecha, siendo condiciones principales para presentar propuestas, las siguientes:
1a.—Las propuestas versarán sobre la continuación de la línea que solamente, ó sea de la vía en estado de correer trenes, sin que en dichas propuestas se mencione la construcción de ninguna otra obra adicio-nal; y
2a.—Los contratistas acreditarán haber depositado previamente la suma de \$ 30,000 en metálico, ó orden de la Junta, en cual-quier Banco de Guayaquil para que quede a beneficio de esta díca, contratadas no principieren los trabajos en el plazo que se estipulase, con materiales suficientes para trece kilómetros de vía, quedando, además, rescindido el contrato; pero si los trabajos fueren comenzados dentro del plazo fijado, el depósito no se suspenderá, sino que seguirá sirviendo a órdenes de la Junta para satisfacer cualquier multa ó que se sus-tituyen los contratistas por falta de cum-plimiento ó por otros etc., advertiéndose que el pago lo hará la Junta después de concluido y entregado cada kilómetro de vía con los fondos del Ferrocarril depositados en el Banco Comercial y Agrícola.

Para allanar cualquier dificultad, en el mismo acta en que se abran las propues-tas, la Junta se reserva el derecho de admitir la propuesta que más le conviniere a sus in-tereses. Estas propuestas se presentarán en pliego cerrado al infrascrito Secretario de la Junta, que dará todos los informes que se soliciten.
Machala, Enero 13 de 1901.
60 v.—24. El Secretario.—M. Cruz Murillo.

Pasto Chileno

Clase superior y varato se vende en el Almacén N.º 5 del señor Luis Suarez calle "9 de Octubre".
Febrero 4.—10 v.

Un bote

Se vende un bote con todos sus enseres. En la Balza de Maruri se dará razón.
Enero 30—15 v.

Francisco N. Rendón DENTISTA

Está a la dispo-sición de su clien-tela en la calle de "Hingrovit", pri-mera cuadra, lugar en el que se tras-ladado su oficina dental.
Horas de consul-tas: de 8 ó 10, m. y de 1 ó 4 p. m.
Julio 17—6 m. 69.

EL MEJOR TÓNICO ALIMENTICIO Y NUTRITIVO. UN COADYUVANTE DE LA DIGESTIÓN DE LAS MAS VALIOSAS PARA LOS DISPEPTICOS

El Extracto de Malta de "Kepler", es la mejor preparación, hecha de la mas fina y mas pura malta de cebada. En los casos de indigestión, malnutri-ción, colera infantil y todas las desórdenes gástricos, no solo ayuda a la digestión, sino que supr- un alimento de fácil di-gestión. Durante la convalescencia, ó de tono y fortalez al sistema, cuando no es posible tomar otros alimentos. Tiene un gusto exquisito.
Se vende en todas las Droguerías y Farmacias.
Preparado exclusivamente por Burroughs Wellcome & Co., LONDRES y NUEVA YORK.

Se vende en la Botica Alemana Imp. de "El Tiempo"

se quedaba, como él decía, en familia. El príncipe y Noe no eran quizás de la familia, pero tampoco parroquianos, y por lo tanto ambos quedaron.

Al poco rato fué Malican a acostarse, Enrique cogió las manos de la hermosa platera y Miguita se dejó tomar la suya por Noe, cuando de repente oyeron junto a la puerta un grito de mujer, pero desesperado. Los dos abrieron la puerta; la noche estaba muy lóbrega, y no se oyó después ningún otro grito.

—¡A fe mía! dijo el príncipe cerrando, no es probable que tengamos que ver en eso, y no es el caso de que exploremos la plaza.

Pasaron una hora los cuatro, en dulce intimidad, cuando llamaron.

Por el modo de llamar se comprendía que no debía ser el que estaba a la puerta ningún bebedor rezagado. Noe se levantó y abrió.

Entró un hombre que se adelantó la cabeza erguida, la frente pálida y la mirada centelleante. Era el duque Enrique de Guisa, que se detuvo en medio de la sala, miró a los dos jóvenes, al bearnés, sin adivinar que fuera miguita, y a Miguita, cuya belleza tuvo el don singular de calmarle un poco.

—Señores, dijo, ¿quién de vosotros es el señor de Coarase?

Enrique dió un paso y saludó, diciendo: Yo.

El duque saludó a su vez con exquisita cortesía. Caballero, le dijo, no tengo el honor de que me conozcáis y no obstante, estoy seguro de que os hablaban de mí.

—¿Cuál es vuestro nombre, caballero? —Os lo diré a solas.

—En ese caso salgamos, caballero, dijo Enrique que adivinó la provocación. Cogió su sombrero, y como viera palidecer a Sara, la dirigió una sonrisa, la del fuerte que nada teme. Noe se levantó, para acompañar al príncipe. ¿Quédate! le dijo este; si tengo necesidad de ti, ya te llamaré.

Enrique señaló la puerta al duque, hizose a un lado para dejarle pasar y salió tras de él. La noche era oscura, pero un farol que brillaba a distancia sirvió de guía al príncipe lorenés. El príncipe de Navarra le siguió, y se detuvo en el círculo de luz descrito por el farol. El duque de Guisa se volvió hacia él, y le dijo: Caballero, me llamo Enrique de Lorena, duque de Guisa.

Enrique, retrocedió un paso y quitándose el sombrero, contestó: Os saludo, monseñor.

Enrique de Guisa estaba pálido é iracundo, Enrique de Navarra dominó su emoción.

—Caballero, preguntó el duque, ¿es cierto que vos vais todas las noches al Louvre, y que Margarita os ama?

—Monseñor, repuso Enrique, me hacéis la pregunta muy de sopetón.

—¿Respondí! replicó el duque con la arrogancia peculiar a su raza.

—¿Y si me negara a ello?

—Caballero, dijo el duque exasperado, si me han mentido, castigaré al calumniador.

—¿Y si... os dijeron la verdad?

—¿A vos es a quien castigaré.